
Transcripción del mensaje de la gobernadora Maru Campos, en la inauguración del 

Foro-Expo Internacional de Energía Chihuahua 2024, en el Centro de Convenciones 

y Exposiciones de Chihuahua, el jueves 17 de octubre de 2024. 

 

Gobernadora: ¡Muy buenos días! Permítame los lentes, porque les digo que ya no veo, 

pero todavía escucho. 

 

Quiero darles la bienvenida a este Foro-Expo Internacional de Energía Chihuahua 2024, 

agradecer la presencia de distintos asistentes que nos acompañan, autoridades estatales y 

municipales, alcaldes, alcaldesas, por supuesto miembros de la academia, así como 

empresarios y distintas personalidades del sector energético. 

 

Muchísimas gracias a los conferencistas, panelistas, que nos hacen el favor de estar con 

nosotros y compartir su talento y su experiencia, para bien del sector energético, no nada 

más de Chihuahua, sino de todo el país. 

 

Quiero saludar a las autoridades que encabezan, junto a una servidora este acto, el rector 

de la Universidad Autónoma de Chihuahua, el presidente del Consejo Consultivo para el 

Desarrollo Energético, licenciado Luis Alfonso Rivera. 

 

También el día de hoy quiero agradecer la compañía del alcalde de Chihuahua capital, 

Marco Bonilla, gracias Marco. Ya está asegurada tu suficiencia energética. ¡Que padre! 

  

Gracias a la Agencia Estatal de Energía, al presidente del Consejo Coordinador 

Empresarial, porque déjenme les comparto a todas y a todos, que aquí en el estado de 

Chihuahua tratamos de trabajar en un modelo de gobernanza donde no caminemos juntos, 

donde caminemos bajo la misma idea, bajo la misma razón de ser, bajo la misma causa 

que es obviamente el estado de Chihuahua y la mejor calidad de vida de los 

Chihuahuenses. 

 

Y para eso trabajamos de manera unida el sector productivo, muchísimas gracias Tico, 

muchísimas gracias Isela, el sector productivo, la sociedad civil organizada, Gobierno del 

Estado y Gobierno Municipal, así que, gracias a Federico Baeza y a Isela Molina, del 

Consejo Coordinador Empresarial de Chihuahua y a Isela, coordinadora, presidenta, 

perdón, del Consejo Coordinador Empresarial de Ciudad Juárez. 

 

Y también, bueno, a quien hace posible todos nuestros sueños todos nuestros sueños en 

materia de impacto presupuestal, a nuestro secretario de Hacienda, José de Jesús Granillo, 



muchísimas gracias Pepe, como te decimos con tanto cariño, porque hemos empezado 

con la Agencia Estatal de Energía, poniendo el ejemplo a través de la Secretaría de 

Hacienda y ahorita les platico porqué. 

 

Quiero darle la bienvenida y agradecerle su presencia en la ciudad de Chihuahua a José 

Luis Santillana Ramírez, coordinador de la División Norte del Sindicato Único de 

Trabajadores Electricistas de la República Mexicana, en representación de Don Víctor 

Fuentes del Villar. 

 

¡Muchas gracias! Por favor envíele a Don Víctor un caluroso abrazo por parte todas y 

todas y todos los chihuahuenses, agradeciéndole siempre su trabajo y eficiencia para el 

bien de la entidad. 

 

Y por supuesto saludar al director de la Agencia Estatal de Desarrollo Energético, al 

doctor Luis Carlos Hernández Ayala, aquí estamos otra vez mi querido Luis Carlos, una 

raya más al tigre. ¡Felicidades! 

 

Pues todos lo sabemos, en nuestro tiempo la generación energética tiene una relevancia 

sin precedentes, una gran parte una gran parte de la solidez de la economía depende de 

nuestra capacidad energética, y de igual modo, el acceso pleno a este servicio representa 

un igualador social fundamental. 

 

El día de ayer dimos inicio al Foro de Colaboración para Semi-conductores México-

Estados Unidos, justamente en Ciudad Juárez.  

 

En este momento dicho Foro se está llevando a cabo y es una prueba fehaciente de la 

importancia que tiene nuestro en el desarrollo dela economía global. 

 

Así como comprendemos nuestro gran potencial industrial, también comprendemos 

nuestra gran capacidad para desarrollar la generación de energía a través de fuentes 

limpias. 

 

Chihuahua hoy es una de las entidades con mayor potencial solar y eólico de todo el país 

y destaca por la calidad de la radiación en nuestras tierras. La Agencia Estatal de 

Desarrollo Energético ya ha realizado proyectos de dicha naturaleza. 

 



Por ejemplo, y es aquí donde quiero agradecer a la Secretaría de Hacienda, la instalación 

de paneles solares en más de 100 edificios de Gobierno, una iniciativa que no solo 

representa un ahorro de más de 20 millones de pesos anuales para las arcas 

gubernamentales, sino que además… inaudible… de más de 2 mil 600 toneladas 

equivalentes a dióxido de carbono. 

 

Además, desde su nacimiento su nacimiento en el año 2022, ya estamos cumpliendo, Luis 

Carlos, dos años, de la Agencia Estatal de Desarrollo Energético. Desde su nacimiento en 

el año 2022, la Agencia Estatal de Desarrollo Energético, ha tenido en su ADN el acuerdo 

y el diálogo con todos los sectores y con los diferentes niveles de Gobierno. 

 

Ello ha representado una estrecha colaboración entre el Gobierno Estatal, la Comisión 

Federal de Electricidad (CFE) y el Centro Nacional de Control de Energía (CENACE). 

Desde hace tiempo, la Agencia Estatal de Desarrollo Energético expresó a las autoridades 

federales en la materia, la necesidad de un aumento en el suministro eléctrico tanto para 

la ciudad de Chihuahua como para Ciudad Juárez. 

 

Esto, derivado del crecimiento de la demanda en los hogares, así como por supuesto por 

los nuevos proyectos industriales que se desarrollan en ambas ciudades. 

 

Hace apenas unos días, recibimos la noticia de que la subestación eléctrica Chihuahua 

Norte concluyó los trabajos de instalación de un nuevo transformador, lo que representa 

la ampliación de 300 Megavoltsamperios para la subestación Chihuahua Norte. 

 

Esta ampliación implica que la subestación ahora tiene una capacidad de servicio de 400 

Megavoltsamperios, lo cual significa que tenemos suficiencia energética para ciudad de 

Chihuahua por lo menos los siguientes tres años. 

 

Ahora hay que traer más industria, alcalde. Del mismo modo, tenemos noticias de que 

para el siguiente mes se estará culminando con la ampliación de 300 megavolts/amperios 

para la estación Terranova en Ciudad Juárez. 

 

Quiero agradecer la disposición de las autoridades federales en la materia, especialmente 

por abrirse al diálogo con el estado de Chihuahua y escuchar las necesidades de los 

chihuahuenses. 

 

Asimismo, quiero compartir con ustedes que en nuestra primera reunión con la presidenta 

Claudia Sheinbaum Pardo, expusimos un anteproyecto de conexión de centros de carga 



agrupados para ampliar las redes de transmisión de Ciudad Juárez, de manera que 

aprovechemos toda la capacidad de generación con la cual contamos y así garantizar el 

suministro energético necesario para los próximos seis años. 

 

La idea es utilizar un esquema de inversión innovador, de manera que tanto el Gobierno 

como particulares contribuyan para que la CFE logre reforzar la infraestructura necesaria 

para los próximos años. 

 

De esta forma, no solo fortaleceremos el suministro de energía para los proyectos 

productivos existentes y los que están por llegar también, sino que ante todo vamos a 

garantizar el acceso a la energía eléctrica como un derecho humano, como dice la 

presidenta Sheinbaum. 

 

Todos aquí coincidimos que hoy energía es el pilar de nuestro futuro compartido y que, 

desde la conjunción de visiones, podemos generar al mismo tiempo progreso, y por 

supuesto bien común. 

 

Es con esta visión de diálogo y encuentro que hoy celebramos con mucha alegría, 

expectativa y visión, el inicio del Foro-Expo Internacional de Energía Chihuahua 2024, 

que nos va a ayudar a intercambiar ideas y a mantener un ecosistema abierto a la 

inversión, que, sin duda, va a seguir siendo clave para el desarrollo energético del país. 

 

¡Enhorabuena! ¡Y muchísimas felicidades a todos! ¡Bienvenidos sean al estado de 

Chihuahua!   

 

 

 

 

 

 


